

# Aide suisse au développement dans le domaine dentaire

Selon l'estimation de l'Organisation Mondiale de la Santé OMS, les maladies dentaires et buccales représenteraient le deuxième problème de santé dans les pays en voie de développement. Dans le tiers-monde, 70% de la population souffre de ces problèmes.

La fondation suisse Secours Dentaire International (SDI) s'est donné pour tâche de leur prêter assistance dans le domaine de la médecine dentaire. La fondation est dirigée par des médecins-dentistes suisses qui ont une longue expérience du travail en Afrique.

Plusieurs cliniques spécialement adaptées aux conditions locales sont exploitées dans environ 12 villes (voir la carte). Le Secours Dentaire International gère directement ces cliniques avec l'aide de professionnels du pays. Parmi ceux-ci, on trouve des médecins-dentistes mais aussi des thérapeutes («den-

tistes») que le SDI a l'autorisation de former dans certains pays. Tous les six mois, chaque clinique reçoit la visite d'un médecin-dentiste.

Les résultats sont si modestes et les coûts si élevés vu le nombre de problèmes à résoudre, que, pour pouvoir gérer le flux des patients, chaque clinique du SDI développe dans sa région un programme de prophylaxie. Dans les hôpitaux, dans les dispensaires et surtout dans les écoles, on touche des milliers de personnes que l'on peut ainsi sensibiliser aux problèmes dentaires. C'est le seul moyen de lutter efficacement contre ces maux. Les traitements d'urgence et les traitements aux enfants sont effectués également partout par des unités mobiles.

Le SDI s'est agrandi de façon constante ces 15 dernières années. Comme le besoin en traitement dentaire est énorme dans ces pays, il y a une demande permanente de

nouvelles cliniques.

Les possibilités de la fondation suisse sont toutefois passablement restreintes (principalement pour des questions financières). Avec ses 12 cliniques actives, le SDI est cependant une organisation in-

ternationale très bien considérée dans le milieu professionnel.

Le Secours Dentaire International est soutenu par la Confédération (en qualité d'organisation d'aide au développement de dimension moyenne), par la Société Suisse d'Odonto-stomatologie SSO, par des clubs, des communes et des privés; et enfin par le travail gratuit de nombreux médecins-dentistes suisses.

